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本日の卓話
「地球温暖化の現状と港区の取組」

港区環境リサイクル支援部

地球温暖化対策担当課長 大久保 光正 氏

ご紹介者：上田 啓子 会員

～前回の例会～

創立34周年記念例会 記念講演

「これからの日本企業のあり方」

シリウス・インスティチュート(株)

代表取締役 舩橋晴雄 様

日本企業はなぜ強かったのか。

カルヴィニズムの予定説がわかりやすい。これは、

人間の運命・将来・死後は全て神が決められるという

考えである。ユダヤ・キリスト・イスラムは3つともアブラ

ハム一神教に分類され、その共通点は、神を唯一絶

対、万物創造、全知全能と考える点にある。現世でど

れほど素晴らしいことをしても、神に嫌われたら地獄

に、どんなに悪行をしても神が気に入ったら天国に行

ける。そういうものと受け入れて信仰することになるが、

自分が天国に行くか地獄なのか心配になる。そこで、

現世で成功することが天国に行ける保証だという考え

になった。

これと同じくするのが鈴木正三の三毒説。毒を減ら

し、無くして生きていくことが重要だった。では、何を

すれば毒が消えるか。自分の生業を天職と考えて精

錬邁進すると、心が洗われ毒が消える。一心不乱に

仕事に励むと人を羨んだり、金儲けの気持ちがなくな

るのだと説いた。日本には好きで猛烈サラリーマンに

なる人がたくさんいる。

＝米山功労者
感謝状の贈呈＝
松井会長、11回目
おめでとうございま
す！！
米山功労クラブ感
謝状も授与されま
した。

日本経済成功の秘訣は、日本人の心に「追求完

美」の精神があったこと。より良い物を作りたい気持

ちがあり、喜んで働いた。今でも日本人の心には追

求完美の精神がある。

日本企業はなぜ勝てなくなったのか。それは、追

求完美の精神が原因でもある。典型的なのがガラ

パゴス症候群。良い物を作ると気持ちが良い。顧客

が求めているかどうかの視点が消え、自己充足、自

己実現のために製品を作るようになった。製品の価

格は顧客が決めるもの。いくら良いものでも売れな

ければ意味がない。

外部環境の変化もある。1989年にバブルが崩壊し

た。この頃、中国やASEAN諸国の経済的勃興が

あった。それほど高性能でないが安い製品をアジア

各国が作るようになり、良い物でも高い日本製品は

売れなかった。また、デジタル経済化が進み、製品

を世界中から調達することが可能になったこともある。

日本企業は、社会で良いと思われることを無批判

で受け入れてきたため、変化に対応できなかったの

ではないか。

では、日本企業はこれから何を考えたらよいか。

顧客が満足するならいくら高くても良い。その典型

が芸術だと思う。芸術作品は低コストで作るが高値

がつく。それはなぜかと言うと、芸術は、顧客が感動

を共有するものだからだ。作り手と受け手のみなら

ず、受け手同士も感動を共有する。

コストカットばかりでは消耗戦になり、いずれ中国

やアジアに勝てなくなる。日本社会が培ってきた美

意識、独創性を生かし、芸術作品的な物・サービス

の提供を考えるべきだ。



第 1569回 例 会 報 告

■ 4月9日 創立３４周年記念例会プログラム

1. 点鐘

2. ロータリーソング「奉仕の理想」、本日の歌「鉄

道唱歌～東海道編～１番」

3. 米山功労者感謝状の贈呈 松井秀文会長（11

回）

米山功労クラブ（20回）感謝状授与の報告

4. 会長報告

5. 委員会報告

6. 創立34周年記念講演

7. 点鐘

■ 出席報告

4月9日出席者42名 ビジター 0名 出席率67％

4月2日出席者39名 メーキャップ11名 計50名

会員数65名 出席対象者63名

修正出席率 79％

■ ビジター（敬称略）

お見えになりませんでした。

４月２３日（火）
卓話者：(株)サティスファクトリー

代表取締役 小松 武司 氏
演 題：「企業に求められる社会問題解決力

－廃棄物問題最新状況」
ご紹介者：森本幸子 会員
４月３０日（火） 祝日休会
５月７日（火） 未定

今後の卓話予定

○ 会長報告（松井会長）
・クラブとして米山功労賞を受賞しました。クラブとし
て米山奨学会に特別寄付100万円を20回寄付したこ
とになります。周年記念例会でこのような報告ができ
て非常に良いタイミングだと思います。
・米山奨学金の目標を達成したと思っていたのです
が、実は昨日、基準が間違っていたことが判明しまし
た。年度始の60名を基準に一人2万円、合計120万円
と思っていたのが、本当は1月1日時点の62名を基準
として124万円が目標だったということです。
伊賀会員に寄付していただいて、目標を達成するこ
とができました。
・本日は創立記念例会ですが、創立日は正確には4
月16日、来週の今日になります。来週は、“街に緑と
水を“のクラブターゲットにちなんだ卓話を港区に依
頼しており、例会後にハナミズキを見に行く予定です。
・当クラブの新入会員オリエンテーション、地区の新
入会員ステップアップセミナーが開催されます。新入
会員の方には個別にご案内しています。予定が続き
ますが、ご出席をお願いします。
・5月12日は地区のロータリーデーです。

〇 委員会報告
由井米山奨学委員長

・少し早とちりで目標金額を達成したと思っていました
が、計算基準が間違っていました。その後、無事に追
加のご寄付をいただき、目標達成となりました。期中
での達成となりました。ありがとうございました。
上田社会奉仕委員長

・来週16日の例会後、新橋駅前のハナミズキを見学し
に行きます。残念ながら花が咲く気配が全くありませ
んが、当クラブの活動を知っていただくことが目的で
す。是非ご参加ください。

〇 幹事報告（伊賀幹事）
・特になし
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松井秀文 本日は創立34周年例会です。舩橋

晴雄氏に講演いただきます。よろしくお願いし

ます。

河村守康 記念講演に舩橋さんをお迎えして。

伊賀大祐 新橋RC 創立34周年おめでとうご

ざいます。

福本正勝 出席率悪く申し訳ありません。創

立記念おめでとうございます。

山内裕司 妻の誕生日にきれいなお花をいた

だきました。ありがとうございます。


